
  

 

 

 

 

 

   

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

      

 

 

 

 

成生小学校だより 
令和５年９月 2６日 

    第６号 
校長 飯田 真理子 

 

 １８７３年（明治６）、大清水地区の清龍寺内に大清水小学校として始まった
歴史と伝統のある成生小学校。いくたびか校名変更があったり、校舎の立て替
えがあったりしながら、これまで５１９０名の卒業生を送り出してきました。 
現在の児童数は２１３名。保護者の皆様、地域の皆様のあたたかな眼差しに

見守られながら、子供たちは一人一人、自分の在り方・生き方に意思と覚悟を
もって、日々のくらしを創っています。 
これからも、どうぞご支援・ご協力をよろしくお願いいたします。 

 

【創立記念式典】 

９月１９日は、天童市教育委員会教育長

様・PTA会長様をご来賓としてお迎えし、

講堂にて創立記念式典を開催しました。 

全校生が、声高らかに歌った「校歌」と

本校「創立記念日の歌」。会場に元気よく響

き渡りました。３年児童は、「姿勢と歌でお

祝いの気持ちを伝えよう」というめあてを

立てて式典に臨ん 

でいました。素晴 

らしい歌声でした。 

式典で、６年生は 

「成生地区の歴史」と「成生小の過去と現

在」というテーマで調べたことを発表しま

した。全校生は大変関心を寄せながら発表

に聞き入っていました。５年生はその姿を

見て、「すごくハキハキした発表で、来年こ 

ういう６年生になり 
たい」という感想を 

もちました。素敵な 
先輩の姿を見ること 
が、伝統を繋ぐこと 
なのだと思います。 
 
ながり歴史と 

 記念事業として、９月７日に「トリ
オ・アラモーレ」のプロの演奏家の皆
様をお迎えして、「スクールコンサー
ト」を開催しました。 
美しく素敵な演奏に、全校生はすっ

かり魅了されていました。 

♪創立記念事業スクールコンサート♪ 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

   

【創立記念事業 ～図書室大改造～ 】 

 本校の図書室は大変狭く、規定の蔵書数が収納できない 
という難点がありました。天童市にお願いしたり、市議会 
で話題にしていただいたりしたことで、予算措置を講じて 
いただきました。2階の元コンピュータ室を改造していた 
だきました。また、蔵書数が基準を超えるように図書購入 
の予算措置を講じていただいたり、今年度の創立記念とし 
て、地域の皆様よりたくさんの本を寄贈いただきました。 
子供たちは、明るく、ゆったりとした図書室で読書を楽 

しんでいます。素敵な環境を整えていだたきましたことに、 
改めて感謝申し上げます。皆様もぜひご来校ください。 

【創立記念事業 ～にこにこウォークラリ－～】 

       ９月１９日の創立記念式典後、全校児童が縦割り班ごとに、地域探索に 
出かけました。成生地区には、自然や歴史にまつわる多種多様な特徴があ 

ります。１年生～６年生までの異学年の子供たちが協力して 
学区探検をしながら、コースの中で出される問題を解いたり、 
課題をクリアしたりしました。 

【創立記念日を迎えるために ～PTAの皆様のご協力に感謝～ 】 

                       この記念すべき創立１５０周年記念式を迎えるにあたり、８月の
資源回収、９月の早朝作業、当日のウォークラリー協力等、様々な
側面から、PTAの皆様に大変ご協力をいただきました。 

           おかげさまで、子供たちの掃除だけでは行き届かない所まで綺 
麗にしていただき、気持ちのいい校舎で生活しています。にこにこ
ウォークラリー当日も、職員だけではこれほ 
どの数のチェックポイントを準備することは 
できませんでした。公民館や分館の皆様、地 

域の皆様にも見守っていただき、本当にあり 
がとうございました。無事に、楽しく地域探 
索ができました 

◆（～前略） 

３つ目は、ウォークラリ 

ーのとき、他学年との協力 

ができました。理由は、道が途中わからなくなっても地図を見合っ

て話し合って協力して答えを導くことができました。その他にも、

他学年が疲れてきたとき、「もう少しで休憩ポイントのところだから

頑張ろう！」と、声がけができました。本当に無理そうな時は、「休

憩しよう」とも声をかけました。逆に私が疲れて大変だったとき、

「大丈夫？」と、下学年の子が言ってくれて、周りを気遣ってくれ

たので、そんなときに協力って大切なんだと思ったし、気遣いので 

きている子は素敵だなと思いました。（～後略）   【５年児童】 

◆予定していたチェックポイント全部は回れなかったけど、班の

みんなと協力して問題を解くことができました。私が知っている

ところはあまりなくて、驚きました。問題はけっこう難しかった

けど、班のみんなと声がけしながらできたので良かったです。地

図の見方があまり分からなかったけど、今どこにいるのかなと地

図を見て、「ここをこう行けばいいんだ！」と理解できて、「地図

を見る力」がついたと思いました。       【６年児童】 


